# REGENERACIÓN

Año I

ORGANO DEL PARTIDO CIVIL Lema del Partido: MORALIDAD Y TRABAJO

Núm. 42

Editor: Lic. Víctor Orozco

San José, Costa Rica, 1º de octubre de 1913

Redactor: ELOY TRUQUE

## Candidato del Partido: RAFAEL YGLESIAS CASTRO

# Cultura del Partido Civil "Del enemigo el consejo"

Hay un hecho, motivo de orgullo para el Partido Civil, sobre el cual queremos llamar la atención de nuestros correligionarios, para que en él perseveren, y de todos nuestros enemigos políticos. Este hecho es el siguiente:

Sin detrimento del entusiasmo natural que a todos nos congrega al rededor de nuestro Candidato, entusiasmo que en las reuniones públicas raya en el delirio, es lo cierto que el Partido Civil descuella siempre por la moderación de todos sus actos, por la cultura de su lenguaje hablado y escrito, por la ausencia completa de gritos o demostraciones hostiles para los partidos contrarios; por la mansedumbre evangélica con que, no obstante su enorme fuerza colectiva, ha sabido tolerar en ciertas ocasiones los denuestos de sus adversarios; en una palabra, por la educación de que todos sus miembros, ilustrados y analfabetas, han dado pruebas evidentes, pruebas reconocidas aun por los que no han querido o no han podido aparecer en sus filas.

En la balumba de injurias lanzadas por la tribuna y por la prensa; de tergiversaciones de la verdad histórica y numérica; de gritos amenazadores, de ofensas recíprocas; de pedredas, garrotazos, botellazos, puñaladas y balazos, y de tantas otras manifestaciones semi-salvajes habidas entre los otros partidos, resplandece el Civilismo por la placidez de su comportamiento y por la ecuanimidad de todas sus acciones.

Esta conducta que es la luz que da vida al cuadro de sombras de la política actual, proviene de dos causas primordiales: 1ª, de la certidumbre que abrigamos todos los civilistas de servir a una causa justa, necesaria para el bien de Costa Rica, causa que no necesita de la fuerza del cohecho. de la mentira ni de imposiciones de ningún linaje, sino de la fuerza de la razón, esa a que todo hombre honrado obedece con gusto, sugestionado por la voz de su conciencia; y 2ª, de la habilidad desplegada por nuestro Caudillo y demás Jefes en el sentido de establecer, como en efecto han establecido, una organización admirable en las huestes del Partido Civil cuya disciplina cuasi militar les honra a todos.

Ejemplos:

A la llegada del señor Iglesias a la Capital, después de su gloriosa jira por Puntarenas y Guanacaste, quince mil Civilistas nos reunimos para recibirlo: esa fué indudablemente la manifestación más grande, más imponente de la campaña política actual. Los esperábamos todos en la estación del Atlántico a la 1 p. m., hora designada para su arribo: no llegó a la una ni a las dos: a estachora supimos que el tren había descarrilado. Sentimos gran contrariedad, pero qué hicimos? Sin proferir una palabra de protesta; sin pensar siquiera en castigar culpas de terceros, empezamos los quince mil civilistas, a una orden de la Directiva, a desfilar por las avenidas de la Ciudad hasta la Sabana: allí esperamos con toda paciencia la llegada del Candidato, la cual se verificó al fin, a las cuatro de la tarde: lo acompañamos hasta su casa de habitación en medio de un entusiasmo delirante; oimos su palabra inspirada, y nos retiramos á nuestras casas.

Ayer, al pasar más de 400 ginetes civilistas por Guadalupe, unos pocos fernandistas lanzaron expresiones contra el señor Iglesias. La respuesta, que encomendada a otros hubiera sido arrolladora para los atrevidos, fué de nuestra parte el silencio más completo y la continuación de la marcha como si nada hubiera acontecido. ¿Cobardía? Nó! Cultura!

¡Qué contraste forman estos hechos y otros muchos que sería prolijo enumerar con ciertas demostraciones demagógicas, destructoras, feroces, que tanto menoscaban el nombre de sus autores y aun el buen nombre de la Patria!...

Estas consideraciones nos llevan como de la mano a apuntar otro hecho y a hacer otra consideración.

Se nos asegura que en el escándalo del viernes pasado en la Estación del ferrocarril, del cual resultaron hechos pedazos el magnifico reloj de la oficina, todos los vidrios del edificio y los de un carro de pasajeros, etc. etc., se alcanzó a oír la voz aplacadora del Jefe del Partido Fernandista, y que la contestación que le dieron fué esta: «Usted no manda aquí sino el pueblo soberano», y que desoyendo por completo las exhortaciones del señor Fernández, las turbas continuaron su obra de devastación.

Si este episodio es evidente; si a tal

extremo de desprestigio ha llegado la palabra del Caudillo del Partido Republicano, permítanos el estimable señor Fernández que le digamos que, no quisiéramos estar en su lugar, y que tenemos la convicción de que el mayor perjuicio que le podría sobrevenir sería su triunfo como candidato, es decir, su ascensión a la primera magistratura del Estado...

Válganos Dios! qué catarata de exigencias serían las de un Partido que se dice grande y «soberano» y que no sabe contener sus impulsos dentro de los limites de la urbanidad; que no entiende de respetar lo ajeno y que sacia sus venganzas en edificios que no pueden defenderse, en establecimientos de ornato público destinados permanentemente al servicio de todos!...

Si el señor Fernández llegara al Poder, todos mandarían, menos él. Al mes de instalado en la Casa Presidencial, las tres cuartas partes de sus partidarios serían sus mayores enemigos e irían a formar en las filas de sus actuales implacables adversarios—los señores duranis s—quienes no omitirían medio de ponerle dificultades a su Gobierno hasta hundirlo en el desprestigio, en el aislamiento, en la ruina.

Aun es tiempo de que reflexione sobre estas verdades inconcusas.

No somos sus enemigos personales, y estamos muy lejos de serlo; pero sí somos sus adversarios políticos en esta campaña electoral, y ya conoce el proverbio que dice:

«De tu enemigo, el consejo...»
Y cuál es el consejo?

Bien puede el señor Fernández leerlo entre líneas.

A nuestro hermano, hijo o padre, en igualdad de circunstancias, se lo daríamos.

!Qué va a valer la Presidencia de la República (ejercida bajo la presión humillante de masas demagógicas), lo que vale la tranquilidad de la vida!

# La jira del domingo

## Nuestro Candidato visita los pueblos de Goicoechea, San Isidro y San Vicente

A las ocho de la mañana del domingo salió de esta ciudad nuestro querido Jefe y Candidato, don Rafael Yglesias Castro, acompañado de unos 300 jinetes, a visitar los pueblos de Goicoechea, San Isidro y San Vicente.

A la salida de la ciudad uniéronse a la comitiva ochenta jinetes de Coronado, montando briosos caballos, quienes, después de saludar al Jefe, pasaron a la cabeza de la comitiva, formando la vanguardia.

Desde el puente sobre el río Torres (barrio de Amón) hasta la entrada de Guadalupe, la calle, en toda su extensión, hallábase engalanada con banderolas rojas y arcos triunfales, ostentando los últimos carteles con expresivas leyendas alusivas al acto.

En la plaza de Guadalupe hablaron los señores Rueda e Yglesias, siendo muy bien recibidos los discursos por la concurrencia, especialmente el del señor Yglesias, por los hermosos conceptos que emitió acerca de la oposición que aquel pueblo le hizo durante sus dos Administraciones, sin que hubiere motivo justificado para ello, y sí por seguir la conducta obcecada de sus enemigos políticos, quienes se propusieron, a todo trance, obstaculizar los grandes proyectos que en bien del país se proponía llevar a cabo. Los fernandistas que escucharon quedaron muy bien impresionados de las palabras del señor Yglesias.

Pasando siempre bajo arcos triunfales, llegamos a San Isidro, en cuya plaza habían levantado nuestros correligionarios hermosa tribuna, siendo recibida la comitiva con las vibrantes notas de la Marcha Civil.

A la llegada, ocupaban la tribuna bellas señoritas, quienes, con galanas e inspiradas frases, saludaron al señor Yglesias, interpretando la gratitud y cariño de aquel laborioso pueblo que ha sabido apreciar la labor del señor Yglesias en el Poder.

Destacose del grupo una gentil señorita colocando en el pecho del señor Yglesias una hermosa cinta roja en la que se leí el nombre de Rafael Yglesias Castro, bordado con los colores nacionales.

Hablaron los señores Rueda y Aguilar h., ocupando después la tribuna,
en medio de delirante ovación, nuestro
Jefe y Candidato. Habló con la arrebatadora elocuencia de todos conocida, terminando su grandioso discurso
bajo una verdadera lluvia de flores. La
nota culminante de tan simpático acto
la dió un niño de cuatro años de edad,
saludando en sentida composición poética al señor Yglesias.

Terminado el acto, se sirvió en el Club un almuerzo del que no sabemos que alabar más, si lo exquisito de los manjares o las atenciones que nos fueron prodigadas por las hermosas jóvenes que el servicio atendían.

(Pasa a la cuarta página (

## NUEVAS DIRECTIVAS

#### Provincia de Cartago

Don Juan Najera

Juan Mora

Eliseo Boza

Pedro Villalobos

Raimundo Quirós

Rafael Vargas,

Mercedes Boza

Abelardo Boza Arturo Solfa

José Joaquin Jiménez

Juan Rafael Jiménez

Eligio León Castro

Manuel Martinez

Ramon Barahona

Lorenzo Vargas

Rafael Miranda

Ramón Romero

Santos Palma

Carlos Campos

Jenaro Solano

Ismael Arroyo

Jesús Martinez

Manuel Diaz

Elfas Marin

Antonio Jiménez

Desiderio Hernández

Marcelino Mejfas C.

Leocadio Mejfas C.

Indalecio Mejfas C.

Ramón Calderón C.

Ezequiel Aguilar B

Disiderio Quirós R.

Manuel Brenes A.

Rogelio Aguilar A.

Clodomiro Alvarado Ch.

Raimundo Contreras O.

Pilar Navarro S.

Bruno Vega M.

Francisco Ramfrez

Abdon Aguilar Solano

Adolfo Barquero

León Ulloa

Juan Durán

José Méndez

José María Najera Molina

Leopoldo Díaz

DIRECTIVA PROVISIONAL DEL DISTRITO DE AQUIARES CANTON DE TURRIALBA

Presidentes Honorarios

Don Hernan Montealegre

> Enrique Astúa > Juan S. Solano

> Juan Ahrens

Presidente Efectivo Don Rafael García Aragón

Vicepresidentes

Don Aurelio Salazar > Celestino Ponce

Secretarios

Don Juan E. Calderón > Francisco Conejo Conejo

Tesoreros

Don Rafael Delgado » Pedro Vargas

Jefes de Propaganda

Don Baltasar Jaramillo > José Garita

Vocales

Don Ignacio Calvo

Teodoro Núñez

Vicente Aguilar Vicente Ramírez

José Rojas

Antolino Núñez Manuel Navarro

Jerús Piedra

Rómulo Pereira

Victor Calvo Montero Rómulo Astorga

Ramón Rsquivel

Julian Villalta

Rafael Nunez

José Morales

Eulogio Vargas

Leonidas Núñez

José Arredondo

Elfas Arredondo

Jenaro Arias

Juan Arias

Tomás Arredondo

Eusebio Arredondo

Rafael Villalobos

Apolinar Rodríguez

José Pastor Castillo

Maximino Villalobos

Samuel Villalobos

B rtolomé Badilla

Abel Villalobos

G rardo Badilla

Eligio Villalobos

Ramon Ramirez

Feliciano Rodríguez

Tiburcio Rodríguez

Aurado Rodríguez

Rafael Rodriguez

Alfredo Suárez

Hipólito Vega

Juan Czstillo

Ramon Soto

Ramon Moya

Ramón Ramírez

Francisco Quirós

Aquileo Jiménez

Solomón Morera

Jacinto Castro

Juan Moya

Encarnación Quirós

Bern rdino Elizondo

José Nemesio Blanco

José Rafael Barrueta

Rafael Arias Chavez

Benjamín Vázquez

David Castillo

Diego Barahona

José Ramírez V.

Octavio Villalobos

Ricardo Villalobos

Rafael Tomás Elizondo

José Arias

Rafael Ma Rodriguez

Julio Moya

Joaquín Gamboa

Luis Barahona

Ramón Castro

Pedro Castro

### DISTRITO DE PIEDADES NORTE

mos los que abajo firmamos en casa de don Ismael Blanco y procedimos a organizar la Directiva del Partido Civil del distrito de Piedades Norte, que trabajará incondicionalmente cooperando con los demás civilistas de Costa Rica a fin de llevar a la Presidencia de la República el 8 de mayo préximo al insigne ciudadano candidato don Rafael Iglesias Castro.

Presidentes Honorarios

Don José Manuel Arias

> Pedro Elizondo » Ramon Nuñez

> Benito Arias > José Picado

Presidentes Efectivos

Don Ismael Blanco

José Villalobos

Vicepresidente

Don Jacinto Leiton

Secretario

Don Enrique Rojas

Prosecretario

Tesorero

Don Melchor Castro

Jefes de Propaganda

Don Ezequiel Villalobos > Elias Núñez

> Salemon Morera

Gabriel Arredondo

Juan Castillo

José Mª Alfaro

Ricardo Villegas

» Rafael Arredondo

> José Ramírez Moñoz

> Jesús Ramírez Muñoz » Juan Santiago Vargas B.

Secretarios

Den Manuel Chavez > Manuel Ramírez Segura

Prosecretarios

Don Tobias Garita Ramirez

Tesorero

Don Florencio Garita

Propagandistas

Don Bartolo Sanabria Sosa » Neofito Camacho Sanchez

> León Bonilla Sánchez

Vocales

Don Avelino Esquivel Contreras Adan Esquivel Contreras

Ramon Esquivel Contreras

Lourdes Camacho Calderón Juan Rafael Herrera

Amado Ramírez Villalobos

Aquiles Espinosa ú. ap. Rafael Mirauda Zamora

Francisco Varela ú. ap.

> Joaquín Arroyo Camacho

Provincia de Guanacaste DIRECTIVA DEL PARTIDO CIVIL EN EL

DE SANTA CRUZ DEL GUANACASTE Presidentes Honorarios

BARRIO DEL MATAPALO DEL CANTON

Don Mariano Duarte

> Cristóbal Jaén

> Blas Vallejo

Santiago López > Nicanor Angulo

Presidentes Efectivos

Don Feliciano Duarte

> Ricardo Angulo

Vice=Presidentes Don Jenaro Ortiz

> Juan Lopez

Secretario

Don Ceferino Jaén

Pro=Secretario

Don Narciso Lopez

Ramon Miranda Trinidad Calderon E. Rafael Barrantes Vargas

> Ceferino Durán Zamora

Santiago Zamora Amores Rafael Marin Ramirez Erasmo Espinosa Miranda

Francisco Paniagua Murillo

José Brenes Rodríguez Tobías Hernández M. Alejandro Paniagua M.

Rafael Espinosa R.

Juan Hilario Hernandez A. Sixto Sanchez V.

Clodomiro Vega Garita José Antonio Espinosa

Tesorero

Don Agaton Rosales V.

Vocales

Don Perfecto Jaén

> Leonardo Leal

Demetrio Jaén

Felipe Lopez

Pablo Lopez > Silvestre Jaén

Ismael Duarte

> Rogelio Jaén Cleodomiro Rosales

Manuel Obando Anselmo Arrieta

Antonio Rosales

Trinidad Zelaya Nabor Rosales

> Otilio Ortiz

Gerardo Duarte Antonio Obando

Mariano Obando

> Angel Angulo » Manuel Reyes > Horacio Obando

## Protestas y Adhesiones

#### San José

Yo, Mercedes Zañiga, vecino de esta ciudad, hago constar: que ayer en la tienda de don Domingo Vargas y en estado inconsulto pusieron una protesta mía del Partido Civil adheriéndome al de la Unión Nacional; tal cosa no es válida ni espontánea y protesto de ese abuso declarando que yo siempre he sido y soy civilista.-San José, setiembre 16 de 1913.—A ruego de MERCEDES ZÚÑIGA, Diego Roldán C.

Yo, Antonio Bado y Bado, protesto del abuso que han cometido los Fernannandistas al hacer aparecer mi nombre en la Directiva Fernandista de este distrito y confieso bajo mi palabra de honor que hasta esta fecha soy neutral.-Antonio Bado.

He permanecido en las filas del Fernandismo, pero comprendiendo hoy que el señor Fernández no es el hombre que pueda llenar las aspiraciones del pueblo costarricense, espontáneamente me aparto de dicho Partido y paso a engrosar las huestes del gran Partido Civil, que lleva como abanderado al eminente hombre público don Rafael Yglesias Castro, que sí hará la felicidad de Costa Rica y que impere en ella la moralidad y el trabajo. -A ruego de FILADELFO MADRIGAL ARAYA, Ramón Masís B.—San José, setiembre 12 de 1913.

Yo, Luis Piedra Calderón, hago constar: que dí mi firma por la candidatura del doctor Durán, pero fué más de compromiso que de gusto mío, y por lo tanto protesto de esa firma y me adhiero al gran Partido Civil que proclama como candidato a la Presidencia al gran hombre público don Rafael Yglesias Castro.—Luis Pie-DRA CALDERÓN.—Alajuelita, 12 de setiembre de 1913.

Yo, Rafael Rojas Rojas, me comprometí a dar mi firma por la candidatura del doctor Durán porque Valerio Rojas me prometió sacarme del cuartel de armas con tal que diera la firma, pero hoy yo me encuentro arrepentido y por lo tanto prote-to y me quedo neutral.-RAFAEL ROJAS R .-Alajuelita, setiembre 10 de 1913.

Yo, Rafael Alvarez, hago constar: que habiendo militado en el Fernandismo me retivo hoy de esa agrupación política y me afilio al Partido Civil. San José, 16 de setiembre de 1913'-RAFAEL ALVAREZ.

Yo, Primo Guevara, protesto de la firma que dí por el Partido Unión Nacional y me afilio al gran Partido Civil que lleva a la cabeza como Candidato al esclarecido hombre público don Rafael Yglesias Castro, y haré que mis convecinos reconozcan las nobles tendencias del digno caudillo, en favor de este honrado pueblo. Los Frailes, 10 de setiembre de 1913.— PRIMO GUEVARA.

Yo, Pedro Tito Sánchez Zapata, protesto de la firma que di por el Partido Duranista porque sus propagandistas son una bandada de forcistas, pues inscriben en sus listas los más fervientes civilistas. Debido a esta causa me adhiero al gran Partido Civil, que proclama la candidatura del insigne ciudadano don Rafael Yglesias Castro.—San Cristóbal, agosto 3 de 1913.—Pedro T. Sánchez Z.

Yo, Gabriel Zúñiga ú. ap., protesto de la firma que dí por el Partido Fernandista, y vengo a engrosar las filas del gran Partido Civil que proclama como Candidato al gran repúblico don Rafael Yglesias Castro.-Llano del Tigre, 6 de setiembre de 1913.-GA-BRIEL ZÚÑIGA.

Yo, Tobias Sandi Monge, hago constar: que protesto de la firma que dí por el Partido Fernandista y me adhiero al Partido Civil que proclama la candidatura de don Rafael Yglesias Castro.—San Miguel de Desamparados, 6 de setiembre de 1913.-To-BÍAS SANDÍ.

Conste que yo, Moisés Ortiz Jiménez, no he firmado por ningún Partido y que si mi nombre ha aparecido en alguna Directiva, fué sin mi consentimiento. Hago saber además que soy Civilista decidido y que mi voto será para don Rafael Yglesias. - Desamparados, 2 de setiembre de 1913.-A ruego de Moisés Ortiz, Alberto Monge.

Yo, Pedro Rivera Ortiz, hago constar que protesto de la firma que di por el Partido Fernandista, y quedo neutral.-Desamparados, 16 de setiembre de 1913. PEDRO RIVERA O.

Yo, Rafael Herrera, protesto de la firma que dí a favor del Partido Duranista y me adhiero al Partido Civil que proclama la candidatura de don

#### Provincia de Alajuela Don Florindo Núñez

CANTON DE SAN RAMON

El día 24 de setiembre de 1913 nos constitui-

Don Pablo Arias

Vocales

Don Patricio Madrigal > Sixto Morera

Leonardo Picado

Maurilio Rodríguez

## Provincia de Heredia

DE SAN RAFAEL DE HEREDIA

DIRECTIVA PROVISIONAL

DEL PARTIDO CIVIL, DEL CENTRO DE

Presidentes Honorarios Don Pedro Valerio Lobo

» Aquileo Camacho Garita > Braulio Vega Leiton Manuel Paniagua Sandoval Rosario Barquero Chaves

» Rosendo Paniagua Murillo

Presidentes efectivos

> Pedro Ramírez Vargas

Don Adolfo Sanchez Badilla Rafael Valerio Sanch-z Adan Zamora Quesada » Maximino Miranda Araya Vice-Presidentes

Don Mercedes Valerio Sanchez

> Constantino Bernández H.

Rafael Yglesias Castro. - Santa Ana, 15 de setiembre de 1913 .- A ruego de RAFAEL HERRERA, Rubén Ramírez Piedra.

Encontrándome a completo disgusto en el Fernandismo y conociendo cada día que el Partido Civil es aclamado hasta por los contrarios que conocen la disciplina y compostura de sus adeptos, renuncio del Fernandismo y me adhiero con todo gusto al citado Partido.—Rogado por José Monge TORRES, Rafael Vásquez R .- Piedras Negras, setiembre 15 de 1913.

#### Adhesiones

Como piensan los hombres que aman a su patria, es de la manera siguiente: fiscalizando primero los candidatos y después de reconocidos sus grandes méritos, conforme lo hacen los buenos costarricenses, yo he hallado grandes méritos en el digno caudillo del gran Partido Civil y por esta razón me adhiero a esa noble causa, e invito a todos mis amigos a ocupar el glorioso Pobellón Rojo.—Frailes de Desamparados, setiembre 11 de 1913.-EVAN-GELISTA GUEVARA.

Yo, Eduvino Madrigal Meléndez, me adhiero al gran Partido Civil que proclama la candidatura del señor don Rafael Ygleeias Castro, por ser el que conviene más al pueblo.-San Sebastián, agosto 30 de 1913.-Rogado del señor EDUVINO MADRIGAL, que no sabe firmar,-R. Valverde G.

Nosotros, Luis Fernández Fernández y Victorino Aguilar Guerrero, hemos dispuesto en vista de los últimos acontecimientos políticos en que el Partido Civil ha dado la nota culminante, tanto en disciplina como en número, y viendo en su candidato la persona única de hacer teliz a Costa Rica y sus agricultores, nos adherimos a dicho Partido del cual seremos soldados firmes.-Rogado de Luis FERNÁNDEZ F. y VICTOSINO AGUI-LAR, Rafael Vásquez R.—Piedran Negras, 5 de setiembre de 1913.

Nosotros, los abajo firmados hacemos saber: que hemos sido neutrales y que de nuestra espontánea voluntad nos adherimos al gran Partido Civil que proclama como candidato al gran hombre don Rafael Iglesias Castro, que es el único que puede engrandecer a nuestra madre Patria.

> Cipriano Fallas J. Dolores Monge Garro José Carmona Sevilla Pablo Monge Garro Elías Salazar Mora

Alajuelita, setiembre 12 de 1913

#### SAN ANTONIO DE DESAMPARADOS

Los abajo firmados, neutrales hasta esta fecha, nos adherimos al Partido Civil que proclama como candidato a la presidencia de la República a don Rafael Yglesias Castro.

José María Fernández Nicolás Bermúdez Agustín Bermúdez Apolinar Berm údez Pastor Bermúdez Petronio Camacho José Cerdas Manuel Trejos José Miranda Antolin Valverde Pedro Mesén Medardo Trejos. Setiembre 5 de 1913.

#### Aclaraciones

En «El Republicano» nº 502 de 10 de setiembre aparece una aclaración diciendo que soy Republicano neto. Republicano soy pero no Fernandista. Hago constar: que yo no he autorizado a los señores azules para tal imprudencia, pues han cometido el atrevimiento hasta de firmarse como testigos dos señores; no sé cómo ponen su firma y publicarlas con tanta des- | miro Solorgano.

fachatéz, por lo tanto con más energía hago saber que soy Civilista firme hasta llegar al triuufo.-JUAN BADI-LLA MORA.—Alajuelita, setiembre 12 de 1913.

Desde que se inició la presente campaña política, he observado con entera imparcialidad la marcha de los partidos que hoy se disputan el triunfo; y después de deliberar detenidamente y consultar con mi conciencia, he llegado al convencimiento de que de los tres candidatos postulados para ejercer la Primera Magistratura de la Nación, en el período próximo, el que más conviene al país es el distinguido hombre público don Rafael Yglesias Castro, quien es protector incondicional de las clases obreras; y desde hoy me declaro ferviente partidario, reservando mi voto para depositarlo el próximo 7 de diciembre por ese eximio ciudadano.-A ruego de LEONIDAS DURÁN, Carlos Figuls.-San José, 20 de setiembre de 1913.

#### Provincia de Alajuela

#### Protestas

Yo, Benjamín Fallas, protesto de la firma que di por el Fernandismo y me adhiero al Partido Civil.-Alajuela, 8 de agosto de 1913.-A ruego de BENJAMÍN FALLAS, Millet Faith.

Protesto de la firma que di por don Maximo Fernandez y desde hoy me declaro neutral .-Alajuela, S de agosto de 1913. - JUAN ESQUIVEL.

Aunque di mi consentimiento para que me pusieran en una Directiva Fernandista, protesto de la firma que di por ese Partido y me declaro neutral hasta el día de las elecciones .-Alajuela, 8 de agosto de 1913 - Rosanio Ló-

Yo. Leonidas Alvarez Calderón, protesto del abuso cometido por los fernandistas al hacerme figurar, sin mi consentimiento, en una de las Directivas de aquel Partido.-San Pedro de Poás, 15 de agosto de 1913. - LEONIDAS ALVA-

Yo, José María Osea Monge, protesto del acto cometido por los fernandistas al hacer figurar mi nombre en una de sus Directivas sin mi consentimiento. - San Antonio, 15 de gosto de 1913. - Rogado de José Mª Oses, José E.

Aunque hasta hoy permanecí neutral tuvieron los fernandistas la osadía de estampar mi nombre en una de sus Directivas. Al protestar de ese abuso declaro que me afilio al Portido Civil.-A ajuela, 15 de agosto de 1913.-José

Yo, Rafael Gutiérrez Mascaso, me retiro del Partido Fernandista y me declaro n utral. -Alajuela. 17 de agosto de 1913. - RAFAEL GU-TIÉRREZ MASCASO.

Protesto de la firma que di por el Partido Fernandista y me'quedo neutral hasta el día de las elecciones. - Alajuela. 17 de agosto de 1913. - JUAN JOSÉ ESQUIVEL B.

Sin mi consentimiento figura mi nombre como vocal en una Directiva Fernandista de esta ciudad, atribuyéndoseme en el censo igual matiz político. Ful, soy y seré Civilista. - Alajuela. 20 de agosto de 1913. - Rogado de ELOY ORTIZ DELGADO, Ramon Prado.

Como ful incluido sia mi consentimiento en las Directivas de los partidos Fernandista y Duranista como vocal, declaro que soy Civi ista. - Tuetal. 7 de setiembre de 1913. - ALBERTO FERNÁNDEZ M.

Protesto del abuso que conmigo cometieron los fernandistas al hacer figurar mi nombre en una de sus Directivas. Soy y seré Civiliata.-Santiago del Oeste, 7 de setiembre de 1913 .-PEDRO CAMPOS.

Protesto de la firma que di por el Partido Fernandista y me adhiero al Partido Civil -Sabanilla de Alejuela, 10 de setiembre de 1913. -ISMAEL ALVARADO MELÉNDEZ

Hago constar que habiéndoseme hecho aparecer en una de las listas del Fernantismo como afiliado a ese Partido, sio mi consentimiento, protesto del abuso Soy y seré Civi ista. - Con cepción, 10 de setiembre de 1913. -- MANUEL ARAYA.

Yo, Ramon Esquivel, protesto de la firma patriota don R-fael Yglesias Castro, nos adque dí por el Partido Fernandista y me quedo herimos a dicho Partido. neutral.-Sabanilla, 10 de actiembre de 1913.-A ruego de Ramón Esquivel, Recaredo Var-

Protesto de la firma que di por el Partido Duranista y me adhiero al Partido Civil.-Ro gado de Apolfo Mejía Campos, Ciodemiro Solórzano. - D - mparados de Arajuela, 10 de setiembre de 1913. -

Me retiro del Fernandismo y me afilio al Partido Civil, al cual pertenecí siempre. - D -> mparados de Alajuela, 10 de setiembre de 1913 -Regado de Martin Carvajal Ramirez, Ciodo-

Protesto de la firma que di por el Fernandismo y me adhiero al Partido Civil.-Alajuela, 23 de setiembre de 1913 - Rogado de Joaquin Oses, Ismael Villegas.

Los fernandistas cometieron el abuso de hacer figurar mi nombre en una de sus listas. Protesto del abuso v declaro que soy y seré Civilista. - Alajuela, 20 de setiembre de 1913. -CELIM RIVERA.

Protesto de la firma que dí por el Fernandismo y me adhiero al Partido Civil. - Tacares de Grecia, 22 de setiembre de 1913. - José Orozco P.

Como el Fernandismo no responde a las necesidades del pueblo, protesto de la firma que di por ese Partido y me adhiero al Partido Civil. - Grecia, 20 de setiembre de 1913. - RAFAEL CAMPOS.

Hago constar que protesto de la firma que dí por el Partido Duranista y me adhiero al Partido Civil. - Alajuela, 8 de agosto de 1913. -A ruego de FILADELFO LORÍA, Franklin Fernández.

Protesto de la firma que di por el Partido Duranista e ingreso en las filas del Partido Civil. - Cacao, 8 de agosto de 1913. - Rogado de José CHAVARRÍA, Blas Arce.

Protesto de la firma que di por el Doctor Durán y desde hoy formo en las filas del Partido Civil. - Alajuela, 10 de setiembre de 1913. -LEOVIGILDO CONEJO.

Yo, Samuel Alvarado protesto de la firma que dí por el doctor Durán y me adhiero al Partido Civil. - Ojo de Agua, 10 de setiembre de 1913 - SAMUEL ALVARADO.

Protesto de la firma que di por el Partido Duranista y me adhiero al Partido Civil. - San Antonio, 14 de setiembre de 1913.-A ruego de LUIS CALVO, Juan Fuentes Morales.

Protesto de la firma que dí a favor del doctor Durán y me adhiero al Partido Civil.-It quís, 14 de setiembre de 1913. - José Loria Masís.

Hago constar que me separo del Partido Daranista y me afilio al Partido Civil.-Tuetal, 14 de setiembre de 1913. - LEONCIO ARROYO.

Protesto del abuso cometido conmigo al hacerme aparecer en el censo como partidario del doctor Durán. Fuí v soy neutral. - Alajuela, 16 de setiembre de 1913. - Jorge Barth.

Sin mi consentimiento figura mi nombre en la Directiva Duranista. Declaro que ful, soy y seré Civiliata. - Alajuela, 20 de setiembre de 1913. - SINFORIANO BOGANTES.

Nosotros, Tobías y Ezequiel Villalobos, protestamos de la firma que dimos por el Partido Duranista y nos adherimos al Partido Civil que postula como Candidato a la Presidencia de la República a don Rafael Yglesias Castro. -Piedades Norte, setiembre 20 de 1913.-Rogado de Tobias y Ezequiel Villalobos, Ismael Blanco.

Protesto de la firma que di por el Partido Duranista y me afilio al Partido Civil que proclama la candidatatura de don Rafael Yglesias Castro. - Grecia, 20 de setiembre de 1913. - Ca-YETANO VARGAS.

#### Adhesiones

Yo, Antonio Umaña, permanecí hasta ahora neutral. Me adhiero al Partido Civil que proclama la candidatura de don Rafael Yglesias Castro. - Alajuela, 26 de agosto de 1913. - A ruego de Antonio UMAÑA. José E. Núñez.

Habiendo permanecido neutral hasta hoy, me adhiero al Partido Civil.-Alajuela, 1º de setiembre de 1913 - LEGVIGILDO CONETO.

Permanecí neutral hasta la actual contienda política, pero hoy me afilio al Partido Civil .-San I-idro de Ali juela, 1º de setiembre de 1913. GUILLERMO RODRÍGUEZ.

Yo, Ramon Rivera Fernández, convencido de que el Partido Civil es el único de orden, mili to deade hoy en sus filas. - Alajuela. 19 de setiembre de 1913 .- Ramón Rivera Fernández.

Hasta hoy permanecí neutral; mas convencido de que el candidato del Partido Civil es la persona que puede regir con acierto los destinos de Costa Rica, me adhiero a ese Partid .-San Antonio, 10 de setiembre de 1913. - Nor-BERTO MUN Z.

Yo, Gregorio Arias M, vecino de Grecia, me adhiero al Partido Civil. - Grecia, 21 de setiembre de 1913. - GREGIRIO ARIAS M.

Los que suscriben, convencidos de que el Partido Civil es el único que ofrece verdaderas garantías, por tener como abanderado al gran

#### Centro de Alajuela

Don Salvador Calvo

- » Francisco Villalobos Valerio
- Francisco Miranda Arguello > José Morales Martinez

#### Piedades Norte

Don Luciano Arias

- > Silvestre Arias > G bino Arias
- > Ignacio J ménez
- » Rafael Jiménez > Juan Jiménez

Don Rafael Rodriguez

» Jesús Jiméaez > Alejo Sancho

#### Cebadilla

Don Wenceslao Lopez

> Francisco Soto Sandoval

- José Villalobos Araya
- Elias Araya Vargas
- Juan Araya Vargas
- Juan Moraies M.
- Plo Soto Morales
- Luis Fernández
- Salvador Calvo
- Rafael Trinidad Villalobos
- Jesús Arias Rodríguez
- José Arrieta Luna
- Rafael Villalobos Araya Gabino Umaña Herrera

- Don Rogelio Esquivel

- Ezequiel Venegas
- Tobías Blanco
- Santos Arguedas
- Samuel Solera
- Joaquía Vargas

- Francisco Vega
- Gabriel Nunez
- Amado Villegas
- Florentino Solera
- Deodono Pérez
- Lico Arias » Ramón Vega

> Juan Córdoba

- Don Piedades Vázquez V.
- Dolores Vasquez V.

#### Río Segundo

- Raquel Gonzalez V.
- Manuel Vargas ú. ap.
- Cristóbal Cuadra G.
- Malaquías Salazar M. Miguel Arguello M.
- José Oreamuno M. Arias Nunez
- Francisco Arroyo Salazar
- Rafael Córdoba Justo Lobo
- Tenemos además 14 adhesiones de Itiquís quo no publicamos por pedirlo así los intere-

#### Más adhesiones

Yo, Eloy Espinosa, manifiesto: he permanecido neutral hasta hoy que considero un deber de todo ciudadano poner su contingente en favor del Partido Civil.-ELOY ESPINOSA.-Carrillos del cantón de Poás, setiembre 18 de 1913.

Yo, Eligio Acuña Valverde, vecino de Zarcero, declaro: que habiendo permanecido hasta hoy neutral, cuyo hecho no conviene a ningún ciudadano que ame a su Patria en las actuales circunstancias políticas, me adhiero al gran Partido Civil que proclama al eximio ciudadano don Rafael Iglesias Castro, por ser éste el Partido que más garantías ofrece a los costarricenses, porque su lema es «Moralidad y Trabojo.»-ELIGIO ACUÑA. - Zarcero, 15 de setiembre de 1913.

Joaquín Segura Durán

- Ramón Chávez Brenes
- Custodio Umaña Juan Arroyo
- Ramon Zuniga
- Luis Esquivel Villegas
- Alberto Arias Umaña Ramón Guillén
- Emilio Contreras Juan Villalobos Venegas
- Tobías Villalobos Araya Rafael Avila Umaña
- Gabino Umaña Juan Rafael Granados
  - Custodio Umaña Calvo Leoncio Mora Zamora

#### Guácima

- Rodolfo Molina Ernesto Villalobos
- Avelino Solera
- Francisco Alpizar Leopoldo Cambronero
- R fael Vargas José Castillo ú, ap.
- Florentino Solera Liberato Vargas
- Félix Fernández
- Ramon Barrantes Gabriel Salas
- Manuel Vargas
- José Castillo Leoncio Vargas
  - Turrúcares
  - » Juan Morales
  - > Esteban Morales
  - » Pedro Ovares ú. ap.
  - Higinio Saborf ú. ap.
  - Leonidas González V.
- Cacao
- Don Ricardo Aguilar P. José Monge González
- Dionisio Cortés Regelio Oconitrillo
- Eloy Oconitrillo
- Jorge Lobo.

Viene de la 1ª página

El doctor don Federico Zumbado dió las gracias al pueblo de San Isidro por el entusiasta recibimiento dispensado al Jefe y Candidato del Partido Civil.

Al toque del clarín reunióse la comitiva y salimos con dirección a San Vicente, donde la mayoría del vecindario acogió con entusiasmo la causa del Civilismo.

El trayecto que media entre San Isidro y San Vicente estaba lleno de banderolas rojas, retratos de nuestro Candidato y arcos triunfales hechos con flores rojas, dando la bienvenida al futuro Presidente de Costa Rica.

A mitad del camino, una niña de corta edad, de don Procopio Porras, saludó al señor Yglesias, arrojándole una canasta de flores. El señor Yglesias le contestó agradecido con frases muy sentidas.

A la entrada de la población esperaba el vecindario en unión de la filarmonía, tocando ésta alegres himnos alusivos al acto.

En la plaza nos esperaba soberbia tribuna, ocupada por un grupo de senoritas y niños, quienes por orden y con inspiradas y patrióticas frases, que en aquellos juveniles labios nos recordaban el hosanna con que los ángeles reciben a los elegidos a su entrada en el reinado de la gloria.

Hicieron uso de la palabra, de nuevo, los señores Rueda y Aguilar h., mereciendo los aplausos de siempre.

Al presentarse en la tribuna el senor Yglesias se acercó una preciosa niña entregándole una guirnalda de flores que le colocó cruzada sobre el pecho con alusiva inscripción.

Con la facilidad con que improvisa, comenzó su discurso el señor Yglesias con el cual impresionó de tal modo a la muchedumbre, que la ovación fué delirante.

A nuestro lado estaba el señor cura. muy buen orador por cierto, y quedó gratamente impresionado de aquel discurso, calificándolo de magistral oración: era el tercero que pronunciaba en menos de cuatro horas.

Si en los lugares visitados no hubiera habido civilistas, los habría conquistado con aquella mágica palabra, llena de sincera persuasión.

Después de visitar el Club nos dirigimos a la capital, en número de 600, y sin contratiempo llegamos a las cuatro de la tarde.

La Providencia, siempre deferente con el Partido Civil, nos concedió un día espléndido como premio a la cultura política, norma del Partido.

El triunfo del Civilismo en los pueblos visitados por el Candidato es un hecho indiscutible, que podemos probar el día de las elecciones.

Concluimos pidiendo excusas a las señoritas y niños que pronunciaron discursos, pues el temor de caer en lamentables omisiones, no nos permite estampar nombres.

C. Z.

## **Falsedades**

Todas las protestas que publican en «El Republicano» del lunes como civilistas de Liberia, son completamente falsas. Esos que aparecen protestando son fernandistas; y para que el público se entere de lo que le pasó al señor Fernández en todos los pueblos del Guanacaste, en el próximo número vamos a publicar una reseña que nos ha traído un testigo presencial, en donde se verá la clase de victoria que obtuvo el pobre candidato de los neos. En cambio ya verán los fernandistas el número de protestas verdaderas que les vamos a publicar de todo Guanacaste, por el sólo hecho de haber conocido y oído al culto candidato de los veinte años.

## Los grandes fracasos

Los duranistas, viendo que ya no pueden avanzar más y que cada día se les diezman sus filas con el gran número de protestas que se les publican; y los fernandistas convencidosde que hoy no tienen la mitad del Partido de otro tiempo y a quienes también se les desbandan sus partidarios, les ha dado por hacer manifestaciones de fuerza en varios puntos de la República, los que resultan ser unos fenomenales fracasos, demostrando así las pocas fuerzas con que cada uno cuenta ya. Otra razón que les hace proceder así es el convencimiento que tienen de la gran potencia del Partido Civil, el cual—sin esfuerzo alguno hace en todas partes reuniones numerosisimas.

Los fernandistas, previos avisos, comisiones, bombos y platillos, prepararon una de esas manifestaciones para el viernes en la noche de la semana pasada, señalando como punto de reunión la plaza de la Merced. Reunidos en este lugar, entre hombres, mujeres y niños desfilaron por las calles de esta ciudad unas mil doscientas personas; y no obtante que todo San José presenció ese desfile, en El Republicano sa atrevieron a decir que fueron diez mil!/ ¿Qué hacen con afirmar una falsedad tan manifiesta? Ponerse en el mayor ridículo!

Y para coronar la obra—una parte de ese Partido-que en toda ocasión que se reune provoca y promueve escándalos, en la noche del viernes dieron pruebas de su poca o ninguna cultura haciendo pedazos, a pedradas, las vidrieras de la estación y de algunos carros e hirieron a un policial y particulares; desorden promovido por algunos de los directores de que eran los llamados a impedirlo; y un hecho tan censurable ¡quién lo podía creer! fué disculpado por el órgano de publicidad de ellos mismos.

Que la gente sensata se convenza de la clase de gobierno que hará ese Partido si por desgracia llega alguna vez al poder!! Los Municipios fernandistas son otros botones de como manejarían los fondos del Estado!!

Los duranistas, recogiendo todo cuanto tienen en la República-a excepción de Guanacaste-y hasta gente que no les pertenece fueron a exhibir su poco Partido el domingo pasado a la ciudad de Alajuela, dando por resultado que no llegaron a seis mil personas, entre estas 726 jinetes; si fuera un Partido de alguna consideración se debió haber puesto de quince a veinte mil manifestantes dados los grandes preparativos que hicieron; y no es extraño que se atrevan a decir que fué una de esas sumas los que fueron.

Hay que convencerse, los partidos Fernandista y Duranista van a la derrota y el único que obtendrá el triunfo en todo el país será el gran Partido

Civil.

VICO.

## Cinismo de cinismos!

Que los duranistas tengan valor de decir que la ovación de ellos en Alajuela ascendió a veinte mil, cuando no llegó a seis mil!; y que los fernandistas se atrevan a afirmar que Alajuela es azul!, es el colmo de los cinismos!! Fíjense los valientes hijos de la provincia de Alajuela cómo faltan a la verdad esos dos partidos; y tomen nota de que como dicen tanta verdad de ese lugar, así dicen del resto de la República.

No, señores embaucadores, la heróica provincia de Alajuela ha sido, es y será siempre Civilista porque en el noble pecho de los alajuelenses arde el verdadero amor patrio, como en toda la República. Atrás las imposturas!! i

## Sección telegráfica

SR. LIC. DON VICTOR OROZCO.

Filadelfia, 24 -Celebramos anoche mitin extraordinario. Hablaron Arístides Baltodano, Jorge Pambo, Bernarno Calle y Ramon Bonilla. La concurrencia fué grande. El mitin duró dos horas, aclamado nuestro candidato y aplaudiendo los oradores.

Corresponsal.

Filadelfia, 24. - En el mitin que celebramos antenoche hablaron Juan Rafael Jiménez y Salomón Esna. Este dió cuenta de la desgraciada jira de don Máximo Fernández por los pueblos de la provincia.

Corresponsal.

Grecia, 24.- Los fernandistas no quisieron celebrar reunión por temer que nuestros propagandistas echaran abajo los cargos que nos hicieran. Esta noche celebramos reunión nosotros, hablando los señores Segura y Quesada. Corresponsal.

San Mateo, 26.-La reunión del sábado fué importante. Los atronadores vivas a nuestro Jefe ahogaban los de los contrarios. Más de trescientas personas se encontraban en la población, resonando el ¡Viva Iglesias! en todos los ámbitos. El día siguiente repitióse tan magnifico espectáculo.

J. Lemaitre.

Santo Domingo, 26. - Anoche celebramos una reunión. Apesar de la lluvia la asistencia de correligionarios fué buena.

Corresponsal.

Limon, 27.-El mitia de anoche en esta ciudad, brillantísimo. Concurrieron unos cuatrocientos correligionarios, sin aviso especial. Don Alfredo Rueda pronunció un discurso muy feliz, oyendo justos y merecidos aplausos. Con noticias de que en este puerto se hallaba la respetablo señora madre de nuestro candidato, terminada la reunión fuimos en masa a saludarla. El desfile resultó muy hermoso, pues no habíamos caminado doscientas varas cuando los manifestantes sumábamos sejecientos. Llegado que hubimos a la casa de la respetable matrona, el señor Rueda, por encargo de la Directiva, la saludó en nombre del Partido Civil de esta provincia.

Orotina, 28. - Anoche celebramos reunión en San Mateo con gran número de correligionarios. El acto resultó grandioso y el entusiasmo rayó en delirio al dar conocimiento de los triunfos alcanzados por nuestra causa en estos días. El pueblo es netamente civilista. Por correo envío doce protestas de fernandistas. Corresponsal.

Nicoya, 28 - Hemos celebrado reunión en la plaza. Habló el joven don Félix Arans, defendiendo a nuestro candidato de los cargos que le hacen los fernandistas respecto a la cañería de Liberia. Tal fué el entusiasmo reinante que los amantes de su patria han protestado del Fernandismo afiliándose a nuestro Partido. Corresponsat.

Grecia, 28.-La reunión verificada hoy en la plaza estuvo animadísima. Hernán Cortés confundió a los propagandistas fernandistas quienes no han podido desvirtuar los cargos que aquél hiciera a don Máximo Fernández. El pueblo mostróse indignado con la presencia de José Fermín Meza. Como el Fernandista Avalos repitiera en la tribuna que don Ricardo Jiménez no entrega: sa el poder a don Rafael Iglesias, aunque éste tuviera mayoría, fué objeto de ruidosa ovación de silbidos.

Corresponsal.

Puriscal, 28 -Brillantssima resultó la reunión que celebramos en este pueblo. Cuatro voceros del Fernandismo desatáronse en injurias contra nuestro candidato; nuestro companero don Manuel A. Quiros los batio de tamanera que se vieron en el caso de abandonar la plaza, en vergonzosa fuga. Aquí el Fernandismo se deshace, aumentando nuestro Partido. Corresponsal.

Paraíso, 28. - Celebramos animada reunión Civilista en Santiago, reinando el mayar entusiasmo. Oradores frenéticamente aplaudidos. Corresponsal.

Nicoya, 28. - Napoleon Briceño, en la tribuna Duranista, se desató en insultos contra nuestro candidato don Rafael Iglesias. Ante ese desborde de injurias pidió la palabra don Francisco Isauro Briceño, para contestar, siéndole negada cobardemente como acostumbra el diputado suplente, orador que habla mucho y no dice nada.

Corresponsal.

Alajuela, 29 - La manifestación Duranista de ayer, muy pequeña. Celebramos nosotros por la noche una reunión espéndida. Habló el señor Figuls, siendo ovacionado.

Corresponsal.

Puntarenas, 29.-La reunian de anoche, muy concurrida. Oradores muy felices. Hablaron los señores Chartier. Bonilla, Oreamuno y Presbîtero Valenciano.

Corresponsal.

Bagaces, 29. - Verificose anoche espléndida reunión. Entre nosotros se halla don Arturo Rueda quien debutó con un brillante discurso, que fué muy aplaudido, lo mismo que el senor Jiménez.

Corresponsal.

Atenas, 29.-Ayer, nuestro propagandista señor Vargas, sostuvo controversia en la plaza con los propagandistas fernandistas. Entre otras cosas dijeron los fernandistas que si don Ricardo no les entrega el Poder por las buenas lo tomarán a tiros y alentado sin duda por los 6 5.000 que dicen le envió don Máximo. Que a don Ricardo y su ministro don Carlos Ma Jimé. nez los apearían del mismo modo. Don Ramón Rodríguez, furioso por la derreta, subió a la tribuna para insultar al señor Vargas.

Corresponsal.

San Ramón, 29. - El sábado regresó nuestro activo propagandista señor Villafranca de su jira por los barrios vecinos, mostrándose muy satisfecho de los resultados obtenidos. Ayer celebramos dos reuniones, una al medio día, la otra en la noche. Ambas estuvieron muy concurridas. En la de la mañana, después de refutar los cargos hechos por propagandistas fernandistas a nuestro jefe, hablé extensamenel señor Villafranca sobre las doctrinas de nuestro Partido. Por la noche y después de escuchar con paciencia las injurias de los propagandistas fernandistas, subió a la tribuna el señor Villafranca aclamado por el pueblo, pulverizando la argumentación de los contrarios. La calle estaba llena de gente de todos los partidos, notándose buen número de señoras y señoritas que aplaudían entusiasmadas al señor Villafranca. Nuestro compañero ofreció la tribuna a los contrarios para que le contestaran, rehusando aceptarla. El público se retiró aclamando al Partido Civil y a su jefe, quedando los ramonenses convencidos una vez más de que la norma del Partido Civil es la

Corresponsal.

Paraíso, 29. - El fernandismo agoniza en esta villa. Aver llegó un orador de la capital con objeto de celebrar reunión, la cual no pudo efectuar por falta de quorum.

Corresponsal.

#### De Alajuela Las directivas duranistas

En el número de La Prensa Libre correspondiente al día 16 de setiembre próximo pasado leí una lista de adhesiones al duranismo, de Boruca, lista que puedo asegurar fué enviada por el Agente de Policía de aquel lugar, por ser la misma que levantó el antecesor del señor Villegas para la limpieza del camino que de aquel pueblo conduce a Lagartos.

De los individuos que figuran en dicha lista, la mayoría es civilista, el resto fernandistas.

En cuanto a «El Pozo», allí viven cuatro costarricenses, los demás son chiricanos.

Así es como publican adeptos los duranistas.

Corresponsal

## Farsantes

En El Republicano del sábado 27 aparecen dos protestas de personas desconocinas: de un «José Rivesa Cascante» y de otro «Juan Campos Sáenz» ambos sin el lugar de donde son esos dos impostores. ¿Por qué no les pu- IMPRENTA ALSINA, SAN JOSE, C. R.

sieron el lugar de donde son, como lo hacen en las otras protestas de duranistos? Porque sí existen esos farsantes no pueden ser de otro Partido que del mismo Fernandismo. Como no pueden publicar una sola protesta de un civilista se valen de esas artimañas. ¡Atrás los farsantes!

### De Tilarán

El miércoles 3 del corriente abandonó las filas del solterismo nuestro estimado compañero y copartidario don Miguel Mejía.

Quiera el destino que en su nueva vida sea muy feliz.

Para dirigir nuestra escuela, en reposición del copartidario don Arístides Baltodano, incansable soldado del Civilismo, llegó el joven alajuelense don Rogelio Fernández, a quien atentamente saludamos.

Corresponsal